

Le chapitre 10 de la Lettre aux Romains

aelf.org (21 versets)

Romains 9

¹Frères, le vœu de mon cœur et ma prière à Dieu pour eux, c'est qu'ils obtiennent le salut.

²j'ai dans le cœur une grande tristesse, une douleur incessante.

^{3a}pour les Juifs, mes frères de race.

²Car je peux en témoigner : ils ont du zèle pour Dieu, mais un zèle que n'éclaire pas la pleine connaissance.

* ³En ne reconnaissant pas la justice qui vient de Dieu, et en cherchant à instaurer leur propre justice, ils ne se sont pas soumis à la justice de Dieu.

⁴Car l'aboutissement de la Loi, c'est le Christ, afin que soit donnée la justice à toute personne qui croit.

Lévitique 18
⁵Vous observerez mes décrets et mes ordonnances ; **l'homme qui les mettra en pratique y trouvera la vie.** Je suis le Seigneur.

⁵Au sujet de la justice qui vient de la Loi, Moïse écrit : « L'homme qui mettra les commandements en pratique y trouvera la vie. »

¹¹Cette loi que je te prescris aujourd'hui n'est pas au-dessus de tes forces ni hors de ton atteinte.
¹²Elle n'est pas dans les cieux, pour que tu dises : « **Qui montera aux cieux** nous la chercher ? Qui nous la fera entendre, afin que nous la mettions en pratique ? »

Deutéro nome 30

⁶Mais la justice qui vient de la foi parle ainsi : Ne dis pas dans ton cœur : « Qui montera aux cieux ? » – c'est-à-dire pour en faire descendre le Christ.

¹³Elle n'est pas au-delà des mers, pour que tu dises : « **Qui se rendra au-delà des mers** nous la chercher ? Qui nous la fera entendre, afin que nous la mettions en pratique ? »

⁷Ou bien : « Qui descendra au fond de l'abîme ? » – c'est-à-dire pour faire remonter le Christ d'entre les morts.

⁸Mais que dit cette justice ? « Tout près de toi est la Parole, elle est dans ta bouche et dans ton cœur. » Cette Parole, c'est le message de la foi que nous proclamons.

➔ Début de la 1^{ère} lecture de la fête de St André apôtre le 30 nov

⁹En effet, si de ta bouche, tu affirmes que Jésus est Seigneur, si, dans ton cœur, tu crois que Dieu L'a ressuscité d'entre les morts, alors tu seras sauvé.

¹⁵Vous dites : "Nous avons conclu une alliance avec la mort ; avec le séjour des morts nous avons fait un pacte ; quand passera le flot torrentiel, il ne nous atteindra pas ; car nous faisons du mensonge notre abri, dans la tromperie nous sommes cachés."

Isaïe 28

¹⁰Car c'est avec le cœur que l'on croit pour devenir juste, c'est avec la bouche que l'on affirme sa foi pour parvenir au salut.

¹⁶Voilà pourquoi, ainsi parle le Seigneur Dieu : "Moi, dans Sion, je pose une pierre, une pierre à toute épreuve, choisie pour être une pierre d'angle, une véritable pierre de fondement. **Celui qui croit ne s'inquiétera pas.**

¹²Ainsi, entre les Juifs et les païens, il n'y a pas de différence : tous ont le même S, généreux envers tous ceux qui L'invoquent.

¹⁷Je prendrai le droit comme cordeau, et la justice comme fil à plomb .

¹³En effet, quiconque invoquera le Nom du Seigneur sera sauvé.

¹⁴Or, comment L'invoquer, si on n'a pas mis sa foi en Lui ? Comment mettre sa foi en Lui, si on ne l'a pas entendu ? Comment entendre si personne ne proclame ?

⁷**Comme ils sont beaux sur les montagnes, les pas du Messager,** celui qui annonce la paix, **qui porte la bonne nouvelle,** qui annonce le salut, et vient dire à Sion : "Il règne, ton Dieu !" **Isaïe 52**

¹⁵Comment proclamer sans être envoyé ?

Il est écrit : "Comme ils sont beaux, les pas des messagers qui annoncent les bonnes nouvelles!"

Isaïe 53

¹⁶Et pourtant, tous n'ont pas obéi à la Bonne Nouvelle.

Isaïe demande en effet : "Qui a cru, Seigneur, en nous entendant parler ?"

¹⁷Or la foi naît de ce que l'on entend ; et ce que l'on entend, c'est la parole du Christ.

¹⁸Alors, je pose la question : n'aurait-on pas entendu ?

Mais si, bien sûr ! Un psaume le dit :

"Sur toute la terre se répand leur message,
et leurs paroles, jusqu'aux limites du monde."

¹Qui aurait cru ce que nous avons entendu ?

Le bras puissant du Seigneur, à qui s'est-il révélé ?

⁴Pas de paroles dans ce récit,
pas de voix qui s'entende;

⁵mais sur toute la terre en paraît le message
et la nouvelle, aux limites du monde.

Psaume 18

→ Fin de la
1^{ère} lecture
de la fête
de St André
apôtre le
30 nov

¹⁹Je pose encore la question :

Israël n'aurait-il pas compris ?

Moïse, le premier, dit : "

Je vais vous rendre jaloux
par une nation qui n'en est pas une,
par une nation stupide
je vais vous exaspérer".

²⁰Et Isaïe a l'audace de dire :

"Je me suis laissé trouver par ceux qui ne me cherchaient pas,
je me suis manifesté à ceux qui ne me demandaient rien".

²¹Et à propos d'Israël, il dit :

"Tout le jour, j'ai tendu les mains
vers un peuple qui refuse de croire et qui conteste".

²¹Eux m'ont rendu jaloux Deutéronome 32

par un dieu qui n'est pas dieu,
exaspéré par leurs vaines idoles ;
moi, je vais les rendre jaloux
par un peuple qui n'est pas un peuple,
les exaspérer par une nation stupide.

¹Je me suis laissé approcher

par qui ne me demandait rien,

je me suis laissé trouver

par ceux qui ne me cherchaient pas.

J'ai dit : « Me voici ! Me voici ! »

à une nation qui n'invoquait pas mon Nom.

²J'ai tendu les mains, tout le jour,

vers un peuple rebelle,

vers ceux qui suivent le mauvais chemin,
entraînés par leurs pensées.

Isaïe 65